

viva **jerez**

vivajerez.es



Extra | Cultura

Referente

Álvaro Pombo gana el Premio Cervantes 2024 **P10**

ECONOMÍA El PP defiende el incremento de las partidas contempladas en el Presupuesto autonómico de cara al ejercicio de 2025

P3

La Junta estudia afrontar las obras del IES Lola Flores el próximo año

“APUESTA” Aunque el proyecto no aparece con nombre y apellido en el documento, aseguran que hay una “concienciación clara” para incorporarlo **JEREZ** El Gobierno andaluz prevé una inversión directa de 50 millones de euros, el doble que para 2024 **FP SAN JUAN DE DIOS** El proyecto de reforma del edificio asciende a 7 millones



La gran fiesta del sector hostelero

La Asociación de Hostelería de Jerez celebró ayer su gala anual con la entrega de reconocimientos a profesionales del sector, entre los que se encontraban en esta ocasión Manuel Moreno, Manuel Sierra, Juan Carlos Borrego, Dolores Barrera y Antonio Alonso, a título póstumo, entre otros

Sumario

Andalucía
Archivada la denuncia por las listas de espera
P6

Sanidad
El SAS vacunará los miércoles sin cita previa
P12

Deportes
El reto del XDFC: ser más fuertes en casa
P14

La nueva DANA podría dejar 80 litros entre hoy y el viernes en Jerez

La nueva DANA, prevista a partir de hoy en Andalucía, podría dejar en Jerez unos 80 litros en tres días, aunque buena parte se concentra entre la madrugada y mañana del viernes **P4**

Turismo **P5**
Insuficiente mejoría en los datos del aeropuerto

Crece un 4,4% más, pero un 16,9% por debajo de 2019 aún

Extra **P11**
José Mercé: “Cantar en Jerez es lo máximo”

El artista regresa a Villamarta 14 años después el día 16



Tratamiento de las adicciones
600 33 00 18 · JEREZ
www.madicct.es

El cementerio de los ingleses**Conspiranoia**

John Sullivan



Siempre hubo teorías de la conspiración. Por poner algunos ejemplos, desde que empecé a ser consciente de ello, tenemos el caso de las Torres Gemelas, del que se dijo que había sido un atentado de Estados Unidos (el precedente del crucero Maine le daba cierta credibilidad) o que había sido una voladura controlada; del 11-M en Madrid se llegó a decir que era un atentado por encargo para evitar que el PP ganara las elecciones de 2004; de la pandemia del 2020, mejor ni hablamos... cualquier desastre es caldo de cultivo para teorías a cual más disparatada, pero que siempre hay quien esté dispuesto a creer. Por desgracia, la DANA que ha asolado parte de la Comunidad Valenciana no iba a ser menos.

El suceso más sonado es el de los 700, 800 o incluso 1.500 muertos que nunca hubo en el parking del Centro Comercial Bo-

naire de Aldaia. Ese, concretamente, supe inmediatamente que no era cierto por sustentarse en los supuestos tickets de salida sin procesar, cuando dicho aparcamiento carece de sistema alguno de tickets. Da la casualidad de que he estado varias veces allí. Ahora, para huir hacia delante y seguir sustentando la mentira, han sacado vídeos de camiones frigoríficos escoltados por coches de la UME. Pero no salen del CC Bonaire, sino de la morgue donde se hacen las autopsias. Cuidado con lo que ves porque puede no ser cierto.

Ha habido muchos más. Desde la supuesta ausencia de los militares, incluso cuando ya estaban allí, hasta prohibiciones que nunca se dieron. Por supuesto, no faltan los clásicos: "el gobierno oculta las cifras reales de fallecidos", sin datos que rebatan a los oficiales; "controlan el clima y quieren reducir la población para sustituirnos por inmigrantes", el famoso Big Reset que la ultraderecha a nivel mundial trata de extender; incluso el bulo de las presas y embalses destruidos por el gobierno central por cuestiones ideológicas porque "los hizo Franco", demostrando no distinguir entre presas y azudes... En resumen, a buleros contrastados como Vito Quiles, Rubén Gisbert, Daniel Esteve y toda esa manada de youtubers con ínfulas de periodistas y líderes, se suman comunicadores presuntamente serios como Íker Jiménez y, por si fuera poco, se les unen los clásicos magufos con gorritos de papel plata. Estos últimos, después de todo, son los menos malos:

pueden ser idiotas, pero no mienten a sabiendas.

Decía el periodista Alan Barroso que ahora parece una mala noticia que no haya esos muertos en el Centro Comercial porque muchos estaban deseando creerlo. El sectarismo ha barrido la humanidad que deberíamos tener y algunos querían tener más armas para desgastar al actual gobierno en lugar de congratularse de que no haya habido más muertes. Incluso, algunos de esos influencers que han quedado retratados por dicho bulo no han recludo, sino que han redoblado las informaciones falsas. Quiles, por ejemplo, ha intentado hacernos creer que se estaba tirando a la basura ropa donada cuando la realidad es que se había colado en una planta donde se recogía la ropa dañada por las lluvias y la humedad. No deja de ser ese principio goebbelliano de propaganda que consiste en lanzar nuevos bulos para que se olviden los anteriores y sus desmentidos.

En resumen, no nos queda otra que contrastar la información o tratar de cerciorarnos de que hacemos caso de informaciones contrastadas. Puede ser que no nos satisfagan, quizá pueda ocurrir que no apuntalen lo que pensamos, pero al menos son informaciones ciertas. Y para cerrar, por razones obvias, me van a permitir que cite a Los Mialma, de Antonio Álvarez El Bizcocho: "... y si el Íker Jiménez está aquí... po me la va a mamar a mí". Que, aunque sea humor, al menos no es un bulo.

El loco de la salina**¡Qué gente más jartible!**

Paco Melero



Vivimos tiempos raros. Podríamos afirmar que el 90 por ciento de las palabras que empleamos todos los días son pamplinas variadas. Y digo esto quitando las miles de tonterías que, dándole patadas al diccionario, empleamos continuamente en este manicomio. Por eso, después de escuchar a todas horas eso de que la ultraderecha es la causante de todos los males, los locos hemos llegado a la conclusión de que hay muchas probabilidades de que la ultraderecha matara a Kennedy en Dallas y a Manolite en Linares. Debo decir que a nosotros no nos gustan los ultras. De hecho en Cádiz se puso el Non plus ultra, que traducido resulta, después de Cádiz, ni hablar. Sin embargo, he visto un cartelito en el escaparate de un comercio de la capital que reza: Ultramarino es la palabra más bonita del español. Al fin y al cabo es una opinión cargada de romanticismo y de lejanía. Pero a los incansables palmeros, que hasta son capaces de aplaudir a la orquesta del Titanic en pleno hundimiento, les vamos a dejar hoy las cosas claras con respecto a la idea y a la intención que encierra la palabra ultra. Partamos de la base de que en el espacio no existe eso de arriba o abajo, delante o detrás, dentro o fuera, izquierda o derecha. Eso dicen los enterados que se tiran el día embobados contemplando el espacio. Así pues, el que emplee esos términos de izquierda o derecha, aunque les ponga delante ultra, nos están tomando la cabellera. Aquí en el manicomio no sabemos ni donde estamos, pero vemos con claridad que la Tierra es redonda como una pelota y no plana como el cerebro de alguno que yo me sé. Habría que defender esa redondez con todas sus consecuencias. Por tanto, los locos hemos pensado que, si viajamos como Elcano hasta el final de donde nos lleve la derecha, dándole la vuelta a la pelota del mundo, nos encontraremos por fuerza empotrados con la ultraizquierda. En consecuencia, tan mala y cercana sería la ultraizquierda como la ultraderecha. Sin embargo, en cuanto aparece una noticia con mala pinta, inmediatamente los gobernantes interesados sueltan la culpable es la ultraderecha. Y después, como el eco, cada uno de los grillos de la pandilla va repitiendo la misma cantinela. Que sube el pan, ha sido la ultraderecha; que sube la gasolina, la ultraderecha; que bajan los sueldos, la ultraderecha... Ya veremos de qué ultra es el jefe de la policía que ha camuflado veinte millones detrás de una ultrapared de su casa. Nosotros decimos que hay veces que es necesaria una bofetada con la derecha, para que los que hipócritamente se autodenominan de izquierdas, vayan tomando buena nota. Estos deberían saber que, cuando triunfa un dictador, clasificado siempre como facha de derechas, es porque los que podían haberlo evitado han estado dándole alas con sus indecentes comportamientos. Se recoge lo que se siembra. Pero a ver si vamos a ir cambiando ya la música de siempre, porque suena aburrida y chocante. Hay por ahí un pensamiento: Si no sabes en qué dirección se afloja o aprieta un tornillo, recuerda: la derecha oprime, la izquierda libera. Sin embargo, los locos creemos que se puede apretar o aflojar un tornillo sin necesidad de robar, ni de mentir, ni de tomarnos por imbéciles, sino simplemente con un destornillador. También hay otra idea: El sabio defiende a su país, el tonto defiende a su partido y el corrupto defiende a su ladrón. Ahora, como suele ser costumbre en estas tierras, clasifíqueme en el lugar del espacio que quiera, póngame en el lado que prefiera, pero por favor, si es posible, que sea fuera de este manicomio.

Imagen del día**Retirada récord de algas**

■ Una vez finalizado el verano, el Ayuntamiento de Tarifa ha hecho balance de las algas asiáticas invasoras que han llegado de forma permanente durante todo este período a su litoral, unas cifras que han aumentado hasta las 11.380 toneladas, retiradas entre los meses de junio y septiembre de 2024, cuatro veces más que el año anterior.

**Lectores en red**

andaluciainformacion @andaluciainf

Almería registra las principales incidencias de la nueva DANA

■ Para que veáis, que cuando tie-

ne que llover llueve, y punto.. Ni cambio climático ni avioneta ni mierdas, el clima va por ciclos, no es estable.

Ahora estamos en un ciclo de lluvias.

Paco García

Menos mal que no habrá presas por allí porque si no las abrirían como lo de Valencia!

Ezequiel Ballesteros

ahora todos se asustaran cuando

viene una dana iii hay que prevenir y ya está. danas siempre a habido y las habrá. si respetamos a la naturaleza no pasaría nada.

Juan Repetto

Veréis como no pasa nada , han dicho que no va a ser como lo de Valencia afortunadamente. Ya cualquier Dana a todos nos da un miedo tremendo

Eva Agudo

Es normal que llore y tenga mie-

do. Viendo lo que a ocurrido en Valencia yo Estaría igual o peor. Dios nos proteja a todos.

Anastasia Cruz

Otro infierno y de noche ,,Dios mío donde estás no Ves que contrastofe en todo el mediterráneo

Lumi Carrillo

Ahora que llegó la hora de barrancos y ríos se lamentan, si pudieran urbanizar los barrancos lo harían. **José Hernández**

Jerez

Prevén actuar en el alcantarillado de La Liberación



P4

El aeropuerto sigue sin crecer al ritmo previo a la pandemia

P5

ECONOMÍA El PP defiende el incremento de las partidas destinadas por el Presupuesto de la Junta para Jerez de cara al próximo año

50 millones de € de inversión, el doble que para este año

IES LOLA FLORES No aparece en el documento, pero hay una "apuesta firme" de cara a incluirlo

APUESTA El proyecto del Centro de FPO de San Juan de Dios, valorado en siete millones, contempla dos

Abraham Ceballos

JEREZ | La Junta de Andalucía ha previsto una inversión directa de 50 millones de euros en Jerez dentro de su proyecto presupuestario para 2025. Una cifra que duplica la recogida en los presupuestos para este 2024, según ha resaltado el parlamentario del PP, Antonio Saldaña, quien, por otro lado, ha insistido en que Jerez "ahora sí cuenta para la Junta" de la mano de la "apuesta" de Juanma Moreno, la constancia de María José García-Pelayo y la mediación de Antonio Sanz, coparticipes, ha dicho, de este auge inversor del Gobierno andaluz en la quinta ciudad de Andalucía.

Entre las novedades aportadas por el parlamentario popular hay que destacar asimismo su referencia al proyecto de ampliación del IES Lola Flores, presupuestado en 2,2 millones de euros

y redactado desde 2020. En este sentido, Saldaña ha reconocido que la inversión no aparece "con nombres y apellidos" en el documento, pero sí es susceptible de incorporarse dentro de las partidas previstas en el ámbito educativo: "Dependiendo de las diferentes necesidades, los proyectos se irán incorporando al presupuesto", aunque, prácticamente, lo ha dado por hecho, ya que le "consta que hay una concienciación clara" por afrontar las obras en 2025 y, en especial, una "apuesta firme para que este asunto se solvente cuanto antes"; algo en lo que, dice, se está empeñando personalmente la alcaldesa.

La otra novedad avanzada por Antonio Saldaña tiene que ver con el proyecto de la Jerez-Antequera, para el que hay previsto una partida, aún no concretada, para la adap-

tación de los proyectos de los tramos en los que se ha ido trabajando hasta ahora. Según ha apuntado, "es una carretera que todos son conscientes de que necesita ser mejorada, pero sobre la que ya el antiguo gobierno de la Junta -que es como se ha referido en varias ocasiones al gobierno socialista andaluz- fue induciendo a que se usaran otros trazados alternativos" ante la imposibilidad de acometer la autovía desde Arcos a Antequera.

Saldaña ha recordado que "hay carreteras históricas que iban a ser autovías, pero a las que se les ha dado otras soluciones técnicas con vías rápidas, ampliación de calzada y un tercer carril", que es lo que el nuevo gobierno de la Junta había contemplado en su plan de infraestructuras para esta década, aunque tampoco ha podido dar detalles al



El parlamentario Antonio Saldaña y el secretario general del PP en Jerez, Jaime Espinar. DAVID MARTÍNEZ

Apunte

"Del Juanma lo haría a lo ha hecho"

Saldaña ha subrayado que se ha pasado "de las promesas a las realidades", del "Juanma lo haría a lo ha hecho", en respuesta a las críticas que desde el bando socialista se ha hecho al proyecto presupuestario para el próximo año y que pasará a ser debatido a partir de este miércoles en el Parlamento.

respecto.

Por lo que respecta a las inversiones directas en Jerez, el parlamentario del PP ha destacado las partidas destinadas a la urbanización exterior del nuevo centro de salud de la Yedra, con 1,2 millones de

euros, y al inicio del proyecto del centro de salud para la zona norte, enfatizando que va a ser el Gobierno de Juanma Moreno el que complete un mapa sanitario que data del año 1989. Cantidades a las que suma los 2,2 millones de euros para el centro de comunidad terapéutica y los 180.000 euros par el centro de día de Afanas.

A este respecto, Saldaña ha recalcado que la sanidad, la educación, la dependencia, el empleo y la vivienda son "los pilares" sobre los que se ha levantado este presupuesto. Así, en materia educativa y de formación para el empleo, ha destacado los 2 millones de euros -de un total de más de siete millones en que ha sido presupuestado el proyecto- para iniciar la reforma del centro de formación profesional de San Juan de Dios -futuro centro de capacitación ae-

ronáutica-, cerrado desde 2017 en lo que ha calificado como un "error histórico" del antiguo gobierno andaluz al que ahora van a poner remedio.

En materia de vivienda se ha centrado en los 9 millones de euros contemplados para la rehabilitación de las barriadas de Icovesa y Santo Tomás de Aquino, "en una clara apuesta por las clases medias trabajadoras de barrio humildes", y con respecto a las medidas contra la sequía ha vuelto a destacar la mejora de las infraestructuras para el transporte de agua de riego en la zona regable de Guadalacacín, que contempla una inversión de 18,9 millones de euros, así como los 2,4 millones de euros para las obras de conducción de abastecimiento de agua desde la presa de Guadalacacín al partidor de La Peruela.

CONCURSO FOTOGRAFICO 2025 ANTONIO ATIENZA X EDICION

del 1 de noviembre de 2024 al 1 de marzo 2025

Más información en:

concursodelagua.es

PREMIOS

500€

1000€

150€

Organiza:

Publicaciones del Sur

Patrocinan:

Jerez**TEMPORAL** Según datos de el tiempo.es

La nueva DANA podría dejar 80 litros en tres días

ATENTOS La previsión concentra buena parte de esa lluvia en la madrugada y la mañana del viernes

F.C.Aleu

JEREZ | La nueva dana que se prevé aparecerá en Andalucía a lo largo de la jornada de este miércoles podría dejar en Jerez más de 80 litros por metro cuadrado en el transcurso de estos tres próximos días, según la estimación realizada por la web el tiempo.es.

En concreto, esa previsión apunta a la posibilidad de que se registren chubascos en la amanecida y buena parte de la mañana de este miércoles, que dejarían en la ciudad unos 2,8 litros por metro cuadrado.

El jueves sería un día algo más complicado, con posibilidad de que se registren precipitaciones durante toda la jornada. En esa jornada podrían recogerse hasta 25,4 litros por metro cuadrado.

Lo peor quedaría reservado para la jornada del viernes. En principio se estima que lloverá durante toda la madrugada, pero se prevé que lo haga con más fuerza entre las 05.00 y las 11.00 horas.

Según el tiempo.es, ese día podrían contabilizarse hasta 75,1 litros por metro cuadrado.

De cumplirse estos pronósticos, en apenas tres días caerían sobre Jerez algo más de 83 litros por metro cuadrado. Para hacerse una idea de lo que ello significa, baste recordar que el pasado miércoles 30 de octubre se recogieron 115 litros, de los que 81 cayeron en un intervalo de apenas seis horas.

La Aemet

Por su parte, la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet) no cuantifica el número de litros que podrían caer en Jerez en estos próximos días y tampoco ha declarado hasta ahora ninguna alerta por lluvias o viento. Si da por hecho que lloverá, coincidiendo con el tiempo.es en una probabilidad más elevada entre el jueves y el viernes.

Comenta esta noticia en [vivaJerez.es](#)

POLÍTICA En la tarde de ayer comenzó a desembalsar

El embalse de Arcos, soltando agua hace un par de semanas coincidiendo con la DANA. EFE

El PSOE alerta sobre el lleno del embalse de Arcos

JEREZ | El Grupo Municipal Socialista, a través de su portavoz Jesús Alba, alertó ayer de la situación en la que se encuentra la zona rural de Jerez ante la previsión de precipitaciones abundantes y continuadas anunciadas por la AEMET para la zona de Jerez en los próximos días.

En este sentido, apuntaba a que el pantano de Arcos, con una capacidad de 14 hectómetros cúbicos, estaba "a día de ayer", con 13,88 hectómetros cúbicos. "Si, como anuncia la AEMET, tendremos precipitaciones abundantes en los próximos días, con toda probabilidad este pantano tendrá que desaguar de forma precipitada, lo cual es un peligro si coincide con el crecimiento del caudal del río, el desagüe de arroyos y las ma-

reas", exponía Alba.

"Hoy estamos a tiempo de evitar situaciones en la zona rural como la que se vivió con la DANA del pasado 30 de octubre y la emergencia posterior del día 31. Para ello, la Junta de Andalucía, que es la administración competente, debería realizar un desagüe controlado de este pantano, en previsión de la colmatación de su capacidad por las lluvias que se acercan. Esperemos que no llueva sobre mojado y que no se repitan las emergencias y alarmas vividas en la zona rural de Jerez hace escasamente diez días por la falta de previsión de la alcaldesa y la Junta de Andalucía", proseguía Jesús Alba.

En este sentido, el propio PSOE confirmaba en la noche de ayer que el pantano arcen-

se había comenzado a desembalsar agua a partir de las cinco de la tarde y que, en el transcurso de las tres horas siguientes había reducido su capacidad a 13,76 hm³.

Fuentes socialistas consideran que su aviso ha tenido las consecuencias deseadas, aunque desde la Junta de Andalucía avanzaban en la mañana de ayer que los técnicos tenían perfectamente planificado el desembalse.

En cualquier caso, desde el PSOE han insistido en pedirle a la Junta que "cumpla con las obligaciones que le competen y gestione estas infraestructuras hídricas para evitar desembalses de emergencia y que cientos de familias de la zona rural no tengan que vivir con la incertidumbre de una inundación o una riada".

TEMPORAL

Analizan las mejoras en el alcantarillado de La Liberación

JEREZ | La alcaldesa de Jerez, María José García-Pelayo, acompañada de representantes de AquaJerez, mantuvo ayer un encuentro con los vecinos de La Liberación tras la reciente Dana que causó graves perjuicios en viviendas y la vía pública, a los que ha trasladado la colaboración municipal para la tramitación de las ayudas que han establecido tanto la Junta de Andalucía como el Gobierno de España. Así, se va a convocar una reunión con técnicos del Ayuntamiento y los vecinos afectados para articular la colaboración de cara a que ningún vecino se quede sin solicitar, en tiempo y forma, las ayudas aprobadas.

Durante la visita a la barriada, la alcaldesa ha analizado junto a los vecinos, miembros del Gobierno municipal y representantes de AquaJerez posibles mejoras en la red y en el alcantarillado para minimizar los efectos de las fuertes lluvias.

Asimismo, ha insistido en que pasan los años y los vecinos de La Liberación son siempre unos de los más perjudicados cada vez que se producen fuertes lluvias como las del pasado día 30. "Tenemos que actuar de manera que, de verdad, se solucionen los problemas en esta zona de la ciudad y no parches que, al final, nos traigan a los mismos problemas que los vecinos vienen padeciendo desde hace 40 años", ha afirmado.

DANA en Jerez

Entrevista

Jaime Espinar

Delegado de Servicios Públicos y Medio Ambiente

Tertulia

Raúl Ramírez, Roxana Sáez y Paco Benavent

[7tvandalucia.es](#)


El TEMPLETE

presentado por:



este **Miércoles**
21.00 h.

ECONOMÍA Entre los meses de enero y octubre ha contabilizado 854.087 pasajeros

Insuficiente mejoría en los números del aeropuerto

EL DATO Contabiliza un 4,4% más de viajeros que el año pasado, pero un 16,9% menos que en 2019 **IMPULSO** El mercado extranjero aporta el 43%

Francisco C. Aleu

JEREZ | El aeropuerto de Jerez cerró el pasado mes de octubre con 101.060 pasajeros, un 4,5 por ciento más que el año pasado. Además, en los diez primeros meses del presente ejercicio han pasado por sus instalaciones 854.087 personas, un 4,4 por ciento más que en el mismo periodo de 2023.

La comparativa interanual sigue siendo favorable, pero no basta todavía para recuperar el volumen de pasajeros que se contabilizaba antes de la crisis sanitaria motivada por el Covid 19. Así, los números de octubre y del acumulado del ejercicio son, respectivamente, un 14,3 y un 16,9 por ciento inferiores a los que se registraban en 2019.

Estos datos son llamativos porque a nivel general, entre enero y octubre del presente ejercicio los aeropuertos españoles han atendido un 11,5 por ciento más de pasajeros que en el mismo periodo de 2019. También se observan repuntes del 23,8 y del 20,9 por ciento, respectivamente, en Málaga y Sevilla, que son los grandes aeropuertos andaluces.

La tendencia de los aeródromos más pequeños, los de Granada y Almería, sí se aprecia una evolución similar a la



El tráfico internacional está dinamizando de algún modo la actividad del aeropuerto de Jerez. VIVA JEREZ

Apunte

Mucho más lenta de lo que cabía esperar

■ ■ La recuperación del volumen de pasajeros previo a la crisis sanitaria está siendo bastante más lenta de lo que quizá inicialmente se había previsto, una tendencia similar a la de aeropuertos medios.

de Jerez, con caídas del 11,2 y del 21,3 por ciento, respectivamente, en relación a los diez primeros meses del año previo a la crisis del Covid.

Las cifras de estos tres aeropuertos son bastante parejas. En lo que va de año, por el aeródromo de Granada han pasado 935.051 pasajeros; mientras que por el de Almería lo han hecho otros 710.853.

Los datos del aeropuerto de Jerez del mes de octubre obedecen fundamentalmente al

dinamismo que mantuvo el tráfico foráneo, que repuntó un 13,5 por ciento, siendo los mercados de mayor demanda los de Alemania (40.769) y Reino Unido (4.821), seguidos por los de Bélgica (1.637), Luxemburgo (1.377) y Suiza (1.170).

Entre enero y octubre, el 57 por ciento de los pasajeros volaron en territorio nacional, mientras que el 43 por ciento restante lo hizo con destino u origen en el extranjero.

MUNICIPAL

El Consistorio busca reducir el consumo de su factura de electricidad

JEREZ | El Ayuntamiento, mediante acuerdo de Junta de Gobierno Local, ha encargado la elaboración de una auditoría cuyo fin último es conseguir un ahorro en la factura eléctrica municipal. Con este documento se pretende obtener un estudio completo del consumo eléctrico actual en dependencias municipales, colegios y alumbrado público al objeto de adoptar las medidas y acciones oportunas para conseguir un ahorro energético global, y reducir el consumo tanto en edificios dependientes del Ayuntamiento como en la vía pública.

Esta iniciativa se enmarca en el Plan de Acción Local de la Agenda Urbana, presentado recientemente por la alcaldesa, María José García-Pelayo, y entre las medidas que se podrían adoptar, una vez conseguida una radiografía de la situación actual, figuran el cambio a LED de los sistemas de iluminación de todas las dependencias municipales y del alumbrado público, así como la renovación de los equipos de climatización existentes por otros más modernos y eficientes.

En la auditoría se analizará el consumo eléctrico de más de 60 colegios públicos, unos 500 cuadros de alumbrado público, alrededor de 28.000 puntos de luz y unas 300 dependencias municipales. La auditoría se ha adjudicado a la empresa Sawatco Ibérica por importe de 13.100 euros.

POLÍTICA

El PSOE trata de impulsar mejoras para las camareras de piso

JEREZ | Las diputadas socialistas Mamen Sánchez e Isabel Moreno recibieron ayer en el Congreso a la Plataforma de Camareras de Piso Las Grandes Olvidadas, de la Federación Sol Rural, cumpliéndose de este modo un compromiso que había adquirido la primera. Según Mamen Sánchez, las representantes de este colectivo admitten que han conseguido derechos laborales, “pero no se ha rebajado su carga diaria de trabajo”. Así, recordó que estas trabajadoras “no tienen derechos colectivos reconocidos sino derechos individuales sobre bajas y enfermedades que ganan en los juzgados”.

Por este motivo, han solicitado que el Congreso haga las modificaciones legislativas para ampliar el catálogo de enfermedades profesionales y que se les reconozca enfermedades a las camareras de pisos que sí se les reconoce a otros colectivos.

Las diputadas socialistas han emplazado a este colectivo a “trabajar de la mano” en base a un estudio “de carga de trabajo” real y analizando las enfermedades profesionales que pueden incluirse en el catálogo para que sean reconocidas. “Desde el grupo socialista vamos a valorar e impulsar esa modificación legislativa para que se vean reconocidas tanto las camareras de piso y las limpiadoras de hotel, como otros colectivos profesionales de mujeres”.

Alianda

CON JUAN GARRIDO

Toda la actualidad del mundo **Flamenco**



siete
ANDALUCIA TV



7tvandalucia.es

El Consejo de Gobierno andaluz aprobó ayer ampliar de 69 hasta los 92 el número de municipios de Almería, Cádiz, Granada, Huelva y Málaga incluidos en la declaración de desastre natural con incidencia en el potencial productivo agrario por la dana que azotó el territorio andaluz entre el pasado 29 de octubre y el 3 de noviembre.

COMUNICACIÓN El galardón ha sido concedido en los XI Premios Andalucía de Comunicación Audiovisual Local

7TV Córdoba, premiada por una serie sobre sus tabernas

TABERNAS Este histórico espacio de encuentro es el eje central de los tres capítulos

CALIDAD TÉCNICA La Junta ha considerado este apartado clave para conceder el premio

PUBLICACIONES DEL SUR Rodríguez extiende el premio a todos sus compañeros

Pablo Sánchez Arias

SEVILLA | Este martes, en el Palacio de San Telmo de Sevilla, el grupo Publicaciones del Sur representado por 7TV Córdoba ha sido galardonado en los XI Premios Andalucía de Comunicación Audiovisual local, en un acto organizado por la Dirección General de Comunicación Social adscrita a la Consejería de la Presidencia, Interior, Diálogo Social y Simplificación Administrativa de la Junta, que dirige Antonio Sanz.

El reconocimiento ha sido para 'La hora de las tabernas', en la modalidad de programa o serie de programas de información emitidos en televisión local, y la encargada de entregarlo ha sido la consejera de Economía, Hacienda y Fondos Europeos y portavoz de la Junta, Carolina España.

La serie, tal y cómo ha declarado a este periódico el director de 7TV Córdoba, Rafael Rodríguez, consta de tres capítulos "ahondando en la labor histórica de estos espacios", que eran "el internet de

Las claves

Ordenanza del Ayuntamiento

■ ■ Hace menos de un año, la casa consistorial cordobesa lanzó una ordenanza municipal para que las tabernas pudieran solicitar un distintivo que las protegiera como patrimonio de la ciudad.

Una parte de la esencia andaluza

■ ■ Para Juan M. Niza, redactor de 7TV, las tabernas son "cultura, gastronomía, historia, convivencia y antropología" y "si las perdemos, perderíamos parte de la esencia de Andalucía".

la época" y por dónde han pasado "grandes personajes de distintas épocas, como Julio Romero de Torres o Pío Baroja".

Para Rodríguez, que ha



La foto de familia de los galardonados en los XI Premios Andalucía de Comunicación Audiovisual Local. 7TV

asegurado que este galardón debe ser "compartido con todos los compañeros de Publicaciones del Sur", el trabajo de las televisiones locales es "muy importante en la socie-

dad, porque somos los que tenemos que preocuparnos de lo que pasa en nuestra tierra".

Durante la entrega de los galardones, Carolina España aprovechó su discurso para

recordar que "sin un periodismo libre no hay democracia", alegando que "la dana nos ha enseñado la verdadera importancia de la comunicación".

INUNDACIONES

Las lluvias dejan daños de escasa consideración en Vícar

ALMERÍA. EFE | El temporal de lluvia que la noche del lunes azotó a varios municipios del Poniente almeriense dejó daños de escasa consideración en Vícar, donde la crecida de la rambla de la Culebra arrastró algunos vehículos pertenecientes a un taller y fueron rescatadas tres personas atrapadas bajo un puente.

Según una nota del consistorio, los daños más visibles solo afectaron al núcleo de La Envía, donde se registraron precipitaciones de hasta 70 litros por metro cuadrado desde las 17:30 horas, provocando el arrastre de piedras y barro.

El Ayuntamiento de Vícar mantiene plenamente operativo el dispositivo de alerta al seguir activos los avisos meteorológicos amarillo y naranja previstos para los próximos días, especialmente hoy, ya que la Aemet alerta sobre la amenaza de tormentas intensas que podrían azotar varias localidades de la provincia, especialmente del Poniente.

Asimismo, añadir que el Ministerio de Transportes y Movilidad Sostenible trabaja ya en la reparación de los daños provocados por la lluvia este lunes por la tarde en la autovía A-7 a su paso por el término municipal de Balanegra (Almería).

SANIDAD El sindicato médico andaluz (SMA) denuncia el pacto con el SAS para limitar las agendas de los médicos de familia a 35 pacientes

Las ocho Fiscalías archivan la denuncia de la Marea Blanca por las listas de espera

SEVILLA/GRANADA.EFE | Las ocho fiscalías provinciales de Andalucía han archivado las denuncias presentadas por la asociación Marea Blanca, que el pasado octubre pidió investigar por posibles delitos el incumplimiento de los plazos legales de las listas de espera de la sanidad pública. La Fiscalía Superior de Andalucía ha explicado en un comunicado que la

decisión unánime se ha adoptado tras examinar unas denuncias en las que, según el ministerio público, "no se aprecian indicios de infracción penal".

Las Mareas Blancas presentaron ocho denuncias, una por provincia, al considerar que el Servicio Andaluz de Salud (SAS) podría estar incurriendo en un delito contra el derecho

fundamental a una atención sanitaria al incumplir "sistemáticamente" los plazos legales de espera. Las denuncias se apoyan en sentencias condenatorias al SAS de casos individuales, lo que, según las Mareas Blancas, demuestra que esos retrasos tienen consecuencias en la salud de los pacientes que llegan incluso a la muerte. Sin embargo, el minis-

terio público ha apuntado que estos documentos no aportan evidencias que justifiquen la apertura de un proceso penal para comprobar unos hechos que "en ningún modo serían constitutivos de delito".

Las mismas fuentes han incidido en que no todo lo que afecta a un derecho ciudadano puede conllevar un delito y que, además, existen otras ju-

risdicciones como la contencioso-administrativa más acordes a este tipo de denuncias.

Según la información actualizada del Ministerio de Sanidad, en el primer semestre de este año 203.979 pacientes aguardaban en Andalucía una intervención quirúrgica no urgente, un 5,9 % más que en el mismo periodo del año anterior.

Agendas médicas

En otro orden de cosas, El sindicato médico andaluz (SMA) denunció ayer que el pacto con el Servicio Andaluz de Salud

para limitar las agendas de los médicos de familia a 35 pacientes y las de los pediatras a 25 no se ha aplicado por completo y, de hecho, el 80 % de los médicos de atención primaria atienden cada día agendas de más de cuarenta pacientes. De esta forma el SMA responde a las declaraciones de este lunes en Huelva del presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, en las que manifestó que "los 35 citas por día de los médicos andaluces ha sido un error de planificación" y que "había que darle una vuelta para buscar un sistema más eficaz".

TEMPORAL La Aemet ha emitido avisos naranjas (peligro importante) en parte de las Baleares y de las provincias de Valencia y Alicante

Otra dana amenaza con fuertes lluvias al Levante y sur de España

PREVISIÓN Dejará además durante los próximos días un descenso general de las temperaturas y nieve en Andalucía, Baleares y Comunidad Valenciana

MADRID/VALENCIA. EFE | Dos semanas después de la primera dana, la llegada de otra nueva a España, aunque más efímera, dejará durante los próximos días un descenso generalizado de las temperaturas, nieve y lluvias "muy fuertes e incluso torrenciales" en Andalucía, Baleares y Comunidad Valenciana, donde se prevén acumulaciones de hasta 100-120 litros en doce horas.

Ante esta situación, la Agencia de Meteorología (Aemet) pronosticó ayer que, con el paso de las horas, la situación se irá complicando en el Mediterráneo y emitió avisos naranjas (peligro importante) en parte de las Baleares y de las provincias de Valencia y Alicante por "lluvias muy fuertes", en zonas altamente saturadas por la anterior dana. Desde Aemet piden no acercarse a ramblas y barrancos, aunque estén secos: "Su caudal puede crecer rápidamente", advierten.

Esta dana (depresión aislada en niveles altos) se profundizará en el Mediterráneo hoy para permanecer en nuestro entorno, al menos, hasta el próximo sábado, según fuentes de Aemet, que también resaltan la probabilidad de precipitaciones en puntos del Cantábrico y centro peninsular y de nieve en los sistemas montañosos. Sin embargo, y dada la "amplia incertidumbre respecto a la posición de la dana", no se puede asegurar

El apunte

Los ayuntamientos temen por el alcantarillado

Algunos de los ayuntamientos de las localidades de Valencia más afectadas por la dana han advertido en las últimas horas a sus vecinos que tomen precauciones ante la alerta por lluvias para hoy, y centran sus preocupaciones en la obstrucción generalizada de los sistemas de alcantarillado. También algunos como el de Chiva o el de València han suspendido las clases de hoy, aunque en el caso del de la capital solo los de sus pedanías del sur y los centros de los Poblados Marítimos.

con total rotundidad la distribución y cantidad de las precipitaciones.

Para hoy se esperan lluvias muy fuertes, localmente torrenciales e incluso persistentes en áreas del Mediterráneo como Málaga, donde las cantidades podrían superar los 180 litros por metro cuadrado; esa misma jornada, en el litoral sur de Valencia y en el litoral norte de Alicante, se podrían alcanzar los 100 litros por metro cuadrado.

Antes esta situación, Aemet ha activado los avisos para hoy en ocho comunidades de las que cuatro de ellas, Andalu-



Cubos llenos de lodo en Paiporta, ayer martes. EFE/JORGE ZAPATA

lucía, Baleares, Cataluña y Comunidad Valenciana, están en naranja por lluvias que dejarán 40 litros en una hora o entre 100 y 120 en 12 horas.

En otras zonas, las lluvias pueden ser de fuertes a muy fuertes, sin descartar que sean torrenciales, como por ejemplo en el litoral de Granada, litoral norte de Valencia, litoral de Castellón y litoral sur de Tarragona, y con menor intensidad en el resto del litoral de Cataluña.

En cuanto a la nieve, el descenso térmico favorecerá nevadas en los sistemas montañosos, aunque las cotas irán

ascendiendo progresivamente quedando restringidas a zonas altas, mientras que el viento soplará con rachas muy fuertes en cotas altas de las zonas de montaña, más probables en el noroeste, en el litoral mediterráneo y en el litoral gallego.

A partir del jueves los pronósticos siguen apuntando a lluvias, de nuevo localmente fuertes o muy fuertes en Andalucía occidental, la franja del Mediterráneo comprendida entre el delta del Ebro y el cabo de la Nao, el centro peninsular y la vertiente sur del sistema Central.

Mazón niega que le dijera a Sánchez que estaba todo bajo control

L'ELIANA (VALENCIA). EFE | El presidente de la Generalitat, Carlos Mazón, ha negado que le dijera el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, que estaba "todo bajo control" el día de la dana.

Así respondió a su salida de la reunión del Centro de Coordinación Operativa Integral (Cecopi) a preguntas de los periodistas sobre si le escribió un mensaje a Sánchez aquel 29 de octubre diciéndole que todo estaba bajo control.

Mazón aseguró que recibió un mensaje del presidente del Gobierno, que fuentes de Presidencia fijan a las 22.50 horas, y que él le respondió en seguida pero que no le dijo que estaba todo controlado.

"Le dije que todavía había que coordinar al máximo la

actuación", aseguró Mazón en una breve declaración ante los medios antes de abandonar la sede del Centro de Emergencias.

El presidente de la Generalitat también dijo ayer ante la imminente dana que amenaza la Comunitat Valenciana de nuevo, que "es muy importante" para la población estar muy pendiente y seguir los consejos "que está dando permanentemente el 112" en coordinación con Aemet.

A su salida de la reunión del Centro de Coordinación y a preguntas de los periodistas, el jefe del Consell insistió que se ha puesto de manifiesto que todos los avisos se dan, "como siempre, con tiempo, a todas las agencias y ayuntamientos".

El rey dice que sus visitas serán "una constante"

BÉTERA (VALENCIA). EFE | El rey Felipe VI ha anunciado ayer que sus visitas a las zonas de Valencia afectadas por la dana del pasado 29 de octubre serán "continuas" y afirmó que su "deseo de estar presente en todos los lugares va a ser una constante en el futuro próximo".

"El espíritu y la moral es altísima, no hay mayor satisfacción que comprobar que se está ayudando a la gente, y que además se está ayudando a gente muy próxima, una operación sin precedentes en

territorio nacional", aseguró el jefe del Estado en declaraciones a la prensa en la Base Militar Jaime I de Bétera (Valencia).

El rey manifestó que afrontará la visita "con el mismo espíritu que cualquiera y teniendo en cuenta las circunstancias que se están viviendo aquí", y está previsto que acuda la próxima semana a municipios afectados por la dana, como el de Chiva, cuya visita quedó suspendida tras los incidentes en Paiporta.

COMISIÓN EUROPEA La vicepresidenta comparecerá, a petición propia, el próximo día 20

El PP logra aplazar el voto a Ribera como comisaria hasta dar explicaciones sobre la dana

BRUSELAS. EFE | El Partido Popular Europeo (PPE) planteó ayer posponer a la próxima semana la evaluación de los seis candidatos a las Vicepresidencias de la nueva Comisión Europea que se examinaban ayer en la Eurocámara, entre ellos Teresa Ribera, una propuesta que debería salir adelante ante la ausencia de una mayoría posible en contra.

Fuentes del Partido Popular Europeo señalaron que Ribera, candidata a la Vicepresidencia de Competencia y Transición Verde, "no puede pretender venir a Europa sin antes dejar las cosas claras en España", en referencia al papel jugado por su departamento durante las recientes inundaciones que han costado la vida a más de doscientas per-

sonas.

La vicepresidenta tercera del Gobierno y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico comparecerá, a petición propia, el próximo 20 de noviembre ante el pleno del Congreso de los Diputados para explicar la actuación de su ministerio en relación con la dana.

Las fuentes del PPE añadie-

ron que retrasar una semana la aprobación de los seis candidatos a vicepresidentes también persigue el objetivo de ganar tiempo para lograr otros cambios del conjunto, tanto en perfiles como en título de la cartera. En todo caso, fuentes de otros grandes partidos aseguraron que ellos preferirían concluir el proceso lo antes posible.

TRIBUNALES En el caso de no ir al juzgado

Piden retirar el pasaporte a Begoña Gómez

MADRID. EFE | Las acusaciones personadas en la causa en la que se investiga a Begoña Gómez, mujer del presidente del Gobierno, por varios posibles delitos han pedido al juez que no acepte su petición de no acudir al juzgado el día 18 y que, si insiste en no ir, se le retire el pasaporte o, subsidiariamente, se adelante la fecha de la citación.

El juez Juan Carlos Peinado

ha citado para el 18 de noviembre a la esposa del presidente para comunicarle la admisión de una nueva querrela por presunta apropiación indebida e intrusismo.

Este lunes trascendió que el letrado de Begoña Gómez ha pedido al magistrado que suspenda su citación por encontrarse de viaje en Brasil junto a Pedro Sánchez en la cumbre del G-20, en un escrito.

A FONDO

Cuenca, Soria y Teruel ponen cifras al “lujo” de vivir en la España despoblada

VENTAJAS Un mejor acceso a la vivienda, una mayor calidad educativa, menos tiempo en desplazamientos y las tasas más bajas de desempleo son algunas de las recogidas en un exhaustivo informe elaborado por la CEOE

MADRID. EFE

Mejor acceso a la vivienda, mayor calidad educativa, menos tiempo de desplazamiento y tasas más bajas de desempleo son algunas de las ventajas cuantificadas en un informe sobre Cuenca, Soria y Teruel que pone cifras al “lujo” de vivir y trabajar en la España despoblada.

El informe, impulsado por la Red de Áreas Escasamente Pobladas del Sur de Europa (SSPA en sus siglas en inglés), creada por las patronales CEOE de las provincias de Cuenca, Soria y Teruel, ha sido elaborado por el doctor en Economía José Antonio Herce, y presentado ayer en Madrid.

Herce, exdirector de Fedea, ha sometido a estas tres provincias, tantos sus pueblos como sus capitales, a un examen exhaustivo que cuantifica y compara estas zonas, las menos pobladas de España, con territorios con una alta densidad poblacional como Madrid y con el conjunto del país.

Como explicó el autor, cuando se habla de “lujo” se habla del tiempo, de la libertad de poder elegir a qué se dedica el tiempo, de poder conciliar el trabajo, el ocio y la familia, pero también de disfrutar de la naturaleza, de la posibilidad de un amplio marco de relaciones sociales y vecinales, además de contar con servicios sociales, económicos y laborales al menos equivalentes, si no superiores, a la media nacional.

Para llegar a estas conclusiones ha analizado y comparado 17 puntos básicos repartidos en seis categorías distintas: Servicios esenciales (salud y educación), recursos vitales (vivienda, empleo e ingresos), soporte socioeconómico (movilidad, emprendimiento, fiscalidad y deportes productivos), entorno social (comunidad, balance vida-trabajo y seguridad), servicios necesarios (compras, cultura y deporte y ocio) y entorno ambiental (activos ambientales y proximidad a la naturaleza).

Vivienda más grande y asequible

Estos territorios mantienen pese a las subidas de los últimos años un menor precio tanto de compra como de alquiler de vivienda.

Una casa de 80 metros cuadrados que, a escala nacional, normalmente supera los 170.000 euros y en grandes ciudades como Madrid alcanza los 275.000 euros, en Soria –la zona más cara dentro de las menos pobladas– es de 92.000 euros, en Teruel no supera los 75.000 y en Cuenca no llega a los 69.000 euros.

“

Una casa de 80 metros cuadrados que, a escala nacional, normalmente supera los 170.000 euros, en Soria es de 92.000 euros, en Teruel no supera los 75.000 y en Cuenca no llega a los 69.000 euros

Las infraestructuras educativas en las tres provincias muestran indicadores superiores al número de habitantes superiores a los de las zonas de alta densidad poblacional y, por ejemplo, la ratio de alumnos por clase es de solo 15 en Teruel y 17 en Soria y Cuenca



En la imagen, la Plaza Mayor de Cuenca con el Ayuntamiento de la ciudad al fondo. AYUNTAMIENTO DE CUENCA

Este mismo patrón aparece en el alquiler de viviendas, con alguna variante, ya que la renta media de una vivienda de 80 metros cuadrados a escala nacional roza los poco más de mil euros mientras que en Madrid supera con creces los 1.400 euros, pero en Soria la media es de 624 euros, en Cuenca de 552 y en Teruel de 536 euros. Son además más grandes. La media en España se encuentra en 86 metros cuadrados y en grandes ciudades como Madrid no alcanza los 80, mientras que estas provincias llega a superar los 100 metros cuadrados.

Educación de más calidad

Las infraestructuras educativas en las tres provincias muestran indicadores por número de habitantes superiores a los de las zonas de alta densidad poblacional y, por ejemplo, la ratio de alumnos por clase es de solo 15 en Teruel y 17 en Soria y Cuenca.

Además, la provincia de Soria cuenta con 73 centros educativos por cada 10.000 habitantes, Cuenca 9,1 y Teruel 10,3, en los tres casos datos muy por encima de la media nacional (8,2) y de las ci-

fras de Madrid (menos de cinco centros educativos por cada 10.000 habitantes).

Esto, dice el informe, repercute en la calidad de la enseñanza y los informes PISA realizados por la OCDE posicionan a Soria como la “Finlandia educativa española”.

Oportunidades laborales

El trabajo de José Antonio Herce afirma que las tasas de desempleo son sensiblemente inferiores y las tasas de ocupación no desmerecen respecto a otros territorios, además de que el sector industrial suele ser el que, en proporción, aglutina mayor actividad laboral, el suelo industrial es barato y abundante y las ayudas son muy importantes.

Las cifras de renta por persona no llegan a la cota de las urbes más pobladas, pero superan ligeramente la media española, lo que, sumado a que la vida es sensiblemente más cara da como resultado que la posibilidad de ahorrar es más fácil para las familias que viven en estas áreas.

Asimismo, la cercanía física entre el lugar de trabajo y la vivienda se traduce en desplazamientos más cortos y en un menor uso del tiempo en este apartado.

Las encuestas realizadas sobre el uso del tiempo en comunidades autónomas reflejan que los desplazamientos generales duran menos tiempo en las provincias rurales, traduciéndose en un ahorro de 25 minutos diarios que anualmente suponen 6,3 días.

“Hay carreteras como en todos los sitios, pero no hay semáforos y tampoco hay atascos”, destacó Herce, que cifró el ahorro en dinero por el menor tiempo empleado en desplazamientos en 3.000 o 4.000 euros al año respecto a zonas más densamente pobladas como Madrid.

Variedad de compras y cultura

A pesar de lo que pueda parecer a priori, las compras cotidianas en estas provincias se realizan en comercios generales o especializados que existen en cantidad tan abundante o más por número de habitantes que en los municipios más poblados.

En el plano cultural, el autor del informe ha apuntado que espacios y actividades culturales no faltan y que hay cientos y cientos de pequeños colectivos que se ofrecen en multitud de foros. ■

VII JORNADAS NACIONALES DE PERIODISMO

San Fernando

22 NOVIEMBRE

2024

Centro de Congresos
'Cortes de la Real Isla de León'

“El fango mediático”

El papel de la prensa en la crispación política y social

09:30 horas. **Inauguración**

Patricia Cavada, Alcaldesa de San Fernando

Almudena Martínez del Junco, Presidenta Diputación Provincial de Cádiz

Antonio Pulido, Presidente Fundación Cajasol

José Antonio Mallou, Presidente de Publicaciones del Sur

10:00 horas. **Entrega Cuarto Premio Pepe Oneto de Periodismo:**

(Premio creado por Publicaciones del Sur)

Olga Viza, Periodista.



10:30 horas. **Pausa y café**

11:00 horas. **Mesas de análisis**

‘El fango mediático’ (El papel de la prensa en la crispación política y social)

1ª Mesa redonda:

Carlos Cué El País

Estefanía Molina Politóloga y periodista en EL PAÍS, la SER, Teletrece

Paloma Esteban El Periódico de España

Modera las mesas **Ana Huguet**

Directora de Contenidos de 7TV en la provincia de Cádiz

2ª Mesa redonda:

Lucrecia Hevia elDiario.es

Carlos Rocha El Confidencial

Antonio Salvador RTVA



*Entrada libre hasta completar aforo. **Confirmación de asistencia:** confirmaciones@publicacionesdelsur.net

Organizado por:



Patrocinan:



Colaboran:



Extra

CINE
La precuela de 'El rey león' se estrenará el próximo 20 de diciembre



REDACCIÓN | El próximo 20 de diciembre llega a los cines *Mufasa*, la precuela de *El rey león* que, dirigida por Barry Jenkins, relata cómo un cachorro huérfano, perdido y solo en tierra extraña acabará convirtiéndose en un gran rey gracias al "amor". Una historia sobre la familia, en el sentido más amplio e inclusivo del término.

LITERATURA Único en su estilo, cuenta con una extensa y premiada obra que ha situado su nombre entre los grandes de las letras hispanas

El escritor cántabro Álvaro Pombo gana el Premio Cervantes 2024

EL FALLO El jurado le reconoce con esta distinción por su capacidad de crear "un mundo literario propio e imperecedero que conmueve" así como por su "extraordinaria personalidad creadora, lírica singular y original narración"

MADRID. EFE | El escritor cántabro Álvaro Pombo y García de los Ríos (Santander, 1939) fue galardonado ayer con el Premio Cervantes 2024, el máximo reconocimiento de las letras en español y dotado con 125.000 euros, según el fallo del jurado, hecho público por el ministro de Cultura, Ernest Urtasun.

Pombo (Santander, 1939) ha sido reconocido con esta distinción por su capacidad de crear "un mundo literario propio que conmueve" y por su "extraordinaria personalidad creadora, lírica singular y original narración", recoge el fallo del jurado, presidido por el anterior ganador, Luis Mateo Díez.

"A su notabilísimo nivel como poeta y ensayista, se une el ser uno de los grandes novelistas de nuestra lengua, que indaga en la condición humana desde las perspectivas afectivas de unos sentimientos profundos y contradictorios", añaden.

Recuerdan que, "en sus creaciones, muestra el mundo a través de la construcción de un lenguaje en el que las deformaciones de la realidad aparecen reflejadas bajo el disfraz de la ironía y del humor".

Y consideran además que "en su prosa, la oralidad se refleja en la voluntad de un estilo que aspira al 'escribo como hablo' valdesiano".

"Álvaro Pombo ha creado aquello que define a los grandes escritores, un mundo literario propio imperecedero e imprescindible que conmueve y conduele", subraya el jurado del premio.

Genio de lo inclasificable

Considerado un renovador del realismo subjetivo de la literatura en español, el escritor santanderino es ante todo un genial autor inclasificable, único en su estilo, con una extensa y premiada obra que ha situado su nombre entre los grandes de las letras hispanas.

Galardonado con el más alto galardón en lengua castellana, Pombo es un poeta y novelista y también un ensayista tardío, ya que publicó su primer ensayo, una obra sobre la religión, con más de 80 años.

También es académico de la RAE e hizo una incursión en la política cuando concurrió en las listas de UPyD a las elecciones en 2011.

Intelectual de vanguardia, fue una de las primeras per-



Fotografía de archivo de 2012 del escritor Álvaro Pombo y García de los Ríos. EFE/LLUCA PIERGIOVANNI

sonalidades en hacer pública su homosexualidad y, en su pasión por los clásicos, repartió su interés entre la filosofía y la literatura.

Sus narraciones, aparentemente sencillas, están llenas de humor, costumbrismo y simbolismo dentro de una

tradicción arraigada en su gusto por los clásicos de la filosofía y la literatura.

Licenciado en Filosofía por la Universidad de Madrid, Pombo es Bachellor of Arts por el Birberk College de Londres. Durante diez años, entre 1966 y 1977, trabajó en un

banco en la capital británica como telefonista y se interesó por la tradición literaria inglesa.

Ya de vuelta en España, fue empleado en Madrid del Banco Hispano, actividad que compatibilizó con la labor literaria hasta 1984.

Pombo es un autor muy premiado por obras como *Donde las mujeres*, que obtuvo el Premio Nacional de Narrativa de 1997; *La cuadratura del círculo*, Premio Fastenrath de 2001, o *El cielo raso*, Premio Fundación José Manuel Lara.

Por *El metro de platino iridiado*, considerada una de las obras más originales y ambiciosas de la narrativa española, recibió en 1991 el Premio Nacional de la Crítica. *Contra natura* (2005) ganó los premios Ciudad de Barcelona y Salambó.

En 2009, obtuvo el Premio Comunidad de Madrid en Literatura y, en 2012, el Nadal, por su novela *El temblor del héroe*.

El Premio Planeta le llegó en 2006 con *La fortuna de Matilda Turpin*, una obra que consideraba su mejor novela. Una novela en la que abordó algunos de sus habituales temas como las complejas relaciones, la soledad, las dificultades para mantener el amor y la fragilidad.

Bromea con su edad y confía en que cuando se muera "dentro de nada", porque ya está con "un pie en la sepultura", habrá un recuerdo de su poesía.

CULTURA La relación entre la escritora y el compositor con la ciudad de la Alhambra resultó muy fecunda para el arte, la música y la literatura

Una muestra acerca la amistad entre María Lejárraga y Falla y su impacto creativo

GRANADA. EFE | El Centro Andaluz de las Letras (CAL) estrena una exposición dedicada a acercar la amistad entre la maestra, feminista y dramaturga María Lejárraga y el músico Manuel de Falla, una relación que marcó parte de sus procesos creativos.

La Biblioteca de Andalucía ofrece desde ayer una muestra

dedicada a recuperar la relación de amistad entre Lejárraga y Falla, una propuesta para acercar la figura de esta maestra, dramaturga, ensayista, feminista y diputada en las Cortes de la Segunda República tan desconocida a la sociedad. María Lejárraga firmó la mayor parte de sus obras literarias con el nombre de su marido,

Gregorio Martínez Sierra, que se apropió el éxito y el reconocimiento.

Durante su vida mantuvo una especial relación de amistad con Manuel de Falla, en buena parte epistolar, de la que surgieron, entre otras obras, el ballet *El amor brujo* y la pantomima *El corregidor y la molinera*, que posterior-

mente daría lugar a *El sombrero de tres picos*. Además, esa relación entre Lejárraga y Falla con la ciudad de la Alhambra resultó muy fecunda para el arte, la música y la literatura.

La muestra, que combina paneles con textos, imágenes y documentos, se complementa con fotografías, ma-



nuscritos y objetos personales procedentes de la Fundación Archivo Manuel de Falla y otras instituciones como la

Universidad de Granada, la Casa Museo Manuel de Falla y los fondos de Amelina Correa.

FLAMENCO Lo jondo dejó de sonar en tabernas o patios de vecinos para formar parte de la lista de Patrimonio Inmaterial de la Humanidad

José Mercé “Cantar en Jerez es lo máximo”

16 DE NOVIEMBRE El artista es el principal reclamo para el Día del Flamenco en Jerez
ELEGIDO El escritor Joaquín López Bustamante pronunciará el Manifiesto del Flamenco



Juan Garrido
JEREZ

El 16 de noviembre ya se ha convertido en un día señalado en el calendario para los flamencos. Jerez ha confeccionado una semana llena de actividades para celebrar una fecha importante para los que día a día siguen dando voz y alma a una cultura ancestral, que no se sabe muy bien cómo, dónde y cuándo nació, pero que conforma una de los principales argumentos de la marca España y sobre todo del sur de Andalucía.

Lo jondo, como término cabal, dejó de sonar en las tabernas o patios de vecinos para pasar a formar parte de la lista de Patrimonio Inmaterial Cultural de la Humanidad de la UNESCO. A pesar de que muchos artistas no entienden qué bueno ha traído eso, sí que es cierto que al menos es una excusa más para que se celebren eventos, encuentros o actividades por estas fechas. Cualquier localidad andaluza hace algo, o entrega un premio o pone un escenario en la plaza del pueblo para que suenen bulerías o seguiriyas.



José Mercé no actúa en el coliseo jerezano desde hace catorce años, lo que confiere una particularidad muy especial a su concierto del próximo 16 de noviembre. A la izquierda, José de los Camarones, que ofrecerá un curso intensivo de cante en Damajuana. VIVA

Jerez ha presentado un programa de unas treinta actividades cuyo principal reclamo es la presencia de José Mercé en el Teatro Villamarta, a las ocho de la tarde del mismo sábado 16. Será esta la actuación más sonada puesto que el jerezano no actúa en el coliseo desde hace catorce años, con sus controversias de por medio por

asuntos contractuales. José ha hablado con este medio para afirmar que “cantar en Jerez es lo máximo, es cuna del cante”.

Explica seguidamente que “llevaré El Oripandó, mi último disco, pero claro que cantaré por soleá, seguiriya y lo que me pidan porque aquí hay que cantar eso, que se sepa cuál es el cante

gitano, el flamenco es otra cosa”.

Es importante también lo que comenta respecto a su esperada Antología, pues es lo que espera dejar grabado en 2026 con grandes guitarristas y “dejar de grabar, ya solo conciertos pero no grabar más discos”. En próximos meses está también preparando la gira dedicada al repertorio de Manuel Alejandro, otro jerezano universal, al que ya cantó este verano en Tío Pepe Festival con un gran éxito.

Antes del concierto, en la Plaza de La Asunción concretamente, se procederá a las seis y media de la tarde a la lectura del Manifiesto del Flamenco que pronunciará Joaquín López Bustamante, que ha dirigido desde 2012 el programa Gitanos: arte y cultura romaní en Radio Nacional de España, por el que recibió el premio Comunica con Conciencia. En ese mismo acto, justo después, la Federación Local de Peñas entregará el Premio a la Afición a Manuel Montoro, uno de los clásicos de la Peña Buena Gente.

Por la mañana, en la Plaza del Banco, carrusel de actuaciones con los miembros del grupo que propone el Tabanco El Pasaje (Daily Fuguet y Carmen Moncada, al baile, Álvaro Valle, al cante, y Jesús Agarrado El Guardia, a la guitarra), Eva del Cristo con su grupo y Melchora Ortega con su gente. Desde las 12:30 hasta las 14:30 horas está prevista la actuación.

Cierto es que las actividades se vienen celebrando desde el lunes, con visita del grupo del Pasaje a centros de mayores (San Benito, San José, El Abuelo y la Zona Sur), incluyendo estas pequeñas actuaciones en la zona rural a través de sus peñas flamencas, en Estella del Marqués y La Barca.

Las peñas, precisamente, juegan un papel fundamental esta semana con grandes citas, como la de la Peña La Bulería, el viernes 15 a las diez, con su XXXI Exaltación de la Bulería, que dará Manuel Valencia Iglesias, presentado por Juan Salido Freyre y la actuación de Sabor a Plazuela con Paqui Méndez como invitada, dedicado todo ello a La Paquera de Jerez.

La misma jornada, a las nueve y media, la Tertulia Flamenca Pepe Alconchel, abre su ciclo con Luis El Zambo y Nono Jero. El sábado, a las 16:00 horas, Luis Moneo y Juan Manuel Moneo actuarán en la Peña Luis de la Pica, y Luis Perdiguero y Miguel Salado harán lo propio en la entidad de Terremoto, a las 18:30 horas.

El programa incluye, además de los actos programados por el Centro Social La Yerbabuena para el medio día del 16, con mesa redonda, exposiciones y música en directo, y la que propone la Asociación Jerez por Santiago, que alargará la programación hasta la semana posterior, otras actividades en La Guarida del Ángel (14 de noviembre, con el VI Festival Internacional de la Guitarra) o en Damajuana (con un curso intensivo de José de los Camarones).

El domingo 17, el Palacio de Villapalacios acogerá una exposición de guitarras de importantes guitarreros, con entrada libre en horario de mañana (de 10:00 horas a 15:00 horas). ■

Extra Jerez**SOCIEDAD** Desde este viernes día 15

Vuelven las Jornadas Solidarias del Hogar San Juan

SOLIDARIDAD El objetivo es recaudar fondos para prestar asistencia a las personas sin hogar

JEREZ | Este próximo viernes 15 de noviembre comienzan las Jornadas Solidarias del Hogar San Juan, que se presentan este año bajo el lema "Ellos también cuentan"

Esta entidad diocesana, que acoge a una treintena de personas sin hogar en régimen interno, además de otros tantos que a diario pasan a las duchas, los desayunos, recoger ropa, comer o permanecer en el centro los días de invierno..., organiza estas jornadas con el objetivo de conseguir fondos para continuar prestando asistencia, ya que cada vez son más numerosas las personas sin hogar dependientes que lo necesitan.

Actualmente la media de edad de estas personas está entre los 55 y 65 años, y muchos de ellos son mujeres enfermas, sin hogar y sin recursos. "En definitiva, personas que no cuentan o que no tienen cabida en ningún otro sitio", apuntan desde el Hogar San Juan.

Las actividades comienzan este viernes 15 con una ora-

ción en el Hogar San Juan acompañados por miembros de Hakuna -19 horas-, y prosiguen el sábado 16 -19,30 horas- en el Teatro de la Fundación Cajasol, donde el grupo de teatro Entre Bambalinas, del Ateneo de Jerez, representará la obra "Donde las dan las toman".

La agenda incluye, además, la tradicional Berza Jerezana en la bodega del Real Tesoro -el domingo 24 desde las 14 horas, con un donativo de 20 euros-; un rastrillo benéfico en los Claustros de Santo Domingo los días 29 y 30 de noviembre y 1 de diciembre; un concierto tributo a Sinatra en los Claustros de Santo Domingo el 29 de noviembre a las 19 horas; un certamen solidario de cortadores de jamón el 1 de diciembre, en Los Claustros; y un espectacular concierto en la bodega William & Humbert, de la Joven Orquesta Sinfónica de Sevilla, dirigida por Michael Thomas, el sábado 30 de noviembre a las 12,30 horas, con entrada a 15 euros.

SANIDAD Todos los miércoles

El SAS vacuna desde hoy contra gripe y Covid sin cita previa

JEREZ | La Consejería de Salud comenzará a vacunar contra la gripe y el Covid sin cita a la población diana todos los miércoles a partir del día de hoy. Además, comienza la vacunación para el último de los grupos de riesgo incluidos en la campaña 2024-2025; de este modo, podrán vacunarse también los convivientes en el hogar con personas de 60 años o más, enfermos crónicos, embarazadas y puérperas; y las personas fumadoras. En el caso de Jerez, los centros de salud donde se realizarán las vacunaciones sin cita previa en horario de mañana son los de La Serrana,

La Milagrosa, Jerez centro, Delicias, Montealegre, La Granja Dr. Manuel Blanco, La Barca y Madre de Dios. En horario de mañana y tarde lo harán los centros de salud de San Benito y Jerez Sur.

En los puntos de vacunación seleccionados se administrarán vacunas de gripe y/o Covid a las personas aún no vacunadas pertenecientes a los grupos diana de la campaña. Por provincias, en Almería habrá 43 puntos de vacunación, en Cádiz 73, 38 en Córdoba, Granada contará con 97, Huelva con 71, Jaén con 64, Málaga con 92 y Sevilla con 145.

BODEGAS Medalla de plata en Bruselas

Premian el Palo Cortado VORS de Cayetano del Pino

JEREZ | Palo Cortado VORS de Bodegas Cayetano del Pino ha sido premiado con la medalla de Plata del Concurso Mundial de Bruselas. Es el único vino de Jerez en lograr la medalla este año 2024, en uno de los certámenes vinícolas con mayor relevancia a nivel internacional.

Esta distinción avala más si cabe la calidad superior de este vino de la emblemática y centenaria Bodega jerezana y se une además a los reconocimientos que ha alcanzado Palo Cortado VORS que fue puntuado con 95 puntos Parker,



96 puntos Peñín y Verema o 98 puntos Gourmets.

MÚSICA En la Sala Paúl

Tres noches para disfrutar del talento joven con 6 Grupos 6

El certamen alcanza su vigésima edición y lo celebra por todo lo alto el 21, 22 y 23 de noviembre

JEREZ | La Delegación de Juventud continúa trabajando en una nueva edición del certamen musical 6 Grupos 6, que este año ha crecido en premios, ha ampliado su ámbito de participación a nivel nacional, y suma nuevos colaboradores. El certamen ya tiene semifinalistas, 18 grupos, solistas y DJ's determinados por el jurado entre los 34 participantes en esta edición. La Sala Paúl acogerá el 21 y 22 de noviembre, a partir de las 18 horas, las semifinales del concurso, tras las cuales el jurado anunciará a los finalistas del certamen, que tomarán de nuevo el escenario el sábado 23 de noviembre para competir por los importantes premios que ofrece esta vigésima edición del certamen.

El calendario de grupos semifinalistas será el siguiente: El jueves 21: Clonet x shout (Jerez) Hip Hop; Pablo Darker (Jerez) Hip Hop; Ruge boreal (Chiclana) Emo-Rock/Pop; Enana white (Dos Hermanas) Indie Pop; Feral orphans (Marbella) Alternativo/ grunge; Frisbi (Bollullos de la Mitación) Pop Punk; Landslide (Cádiz) Hard Rock; DJ Merino (Jerez) DJ jottystemz (Jerez) DJ.

El viernes 22: Kinkygeepsy

(Jerez) Urbano; Midori viper (Alcorcón) Urbano; Sandra Bautista (Barcelona) Pop-Folk-World Music; Bella (El Puerto Santa María) Pop; Metagraine (Sanlúcar de Barrameda) Electrónica, Alternativo, Indie; El 4º sentido (Pon-tevedra) Pop/Rock; Guillterm (Burgos) Rap Metal; Ziryab (Benalmádena) Rock Progresivo Andaluz; Bridin' field (Jerez) Nu Metal.

La final de 6 Grupos 6 contará con las actuaciones como grupos invitados de Weiridsnack (Ganadores del Certamen 6 grupos 6 2023) y Más Madera (Ganadores del Certamen 6 grupos 6 2003), más los seis grupos finalistas que determine el jurado.

El jurado del certamen está formado por Josefa Ramírez, de "La Hoguera Rock"; María José Rodríguez de "Rock Scene"; Leonardo Galán, Periodista y Jorge Arroyo "Gholjaboy", junto al equipo de la Delegación. Desde la Delegación de Juventud se ha tenido un recuerdo muy especial con José Manuel Méndez Curros, que tenía previsto formar parte de este jurado, y que fuera participante de '6 Grupos 6' con su grupo Strip, recientemente fallecido.

Cabe recordar que esta edición 2024 del certamen 6 Grupos 6 establece tres categorías diferentes: grupo o banda, solista o DJ. Las bases contemplan un único premio por categoría (Grupo, Solista y DJ), cada uno de ellos con una dotación importante, de 2.500 euros más trofeo.

A BOCA LLENA RECOMENDACIONESpor **Eugenio Camacho**

El surtido de frituras de pescado de Doña Croqueta

La croqueta es la dueña indiscutible de este establecimiento de Divina Pastora, en Jerez. Pese a contar con una carta

con raciones generosas, no hay ninguna que me haya llamado tanto la atención como sus originales frituras.

Las tienen de todos los ta-

maños, formas, sabores y texturas. Las elaboran ellos mismos, las hacen por encargo y para llevar. Con carne, con pescado, con queso, con verduras...

Ofrecen también su croqueta de la semana, que en van rotando y que en esta ocasión era de gambas y algas, de atún encebollado o de angus.

Me decidí por el surtido de las de pescado. "Croquetamente" las tenían de gambas y bacalao, de chipirón en su tinta, de pago y carabineros y de pulpo a la gallega. El surtido por 12,59.

Como tónica general, una croqueta crujiente por fuera (como debe ser), más que posiblemente gracias al refuerzo con harina de panco. Bien voleadas y con una bechamel muy conseguida tanto en su textura cremosa (ni excesivamente líquida ni apelmazada) como por su rico sabor.

Si me quedo con dos, con las de pago y carabineros y con las de gambas y bacalao.

Como curiosidad, las ofrecen también de foie, de pollo asado, de pizza, de calabaza y ruso de cabrá o de roquefort y cebolla caramelizada.



Doña Croqueta. Divina Pastora, 11404 Jerez.



Mejorar 
JEREZ
juntos



Ayuntamiento de Jerez
Medio Ambiente

Deportes 13.11.24

XEREZ DFC El futbolista azulino acudía el pasado lunes al programa **Minuto 91** de 7TV Jerez

Espinar: “Como locales hay que ser fuertes”

PERMANENCIA El centrocampista del Xerez DFC entiende que “por el nivel que se le ve al equipo no deberíamos pasar apuros”

Juanma Pérez-Rendón

JEREZ | El Xerez DFC está “jodido” tras la derrota del pasado domingo en Lebrija, como comentaba este lunes en el programa **Minuto 91** de 7TV Jerez José Manuel Espinar, centrocampista de los azulinos. Y sin tiempo para descansar, ya “enfocados en corregir errores y recuperarnos porque el sábado tenemos otra final contra el Almería B”.

Los de David Sánchez recibieron dos goles a balón parado en la primera parte que les condenó frente al Antoniano. En este sentido, el futbolista comenta que el equipo no se viene abajo cuando recibe un revés. Explica que “sobre todo en casa siempre nos han marcado y se han puesto por delante nuestra por desgracia. El equipo siempre da un paso adelante para buscar el empate y la remontada. El día del Orihuela remontamos y nos pitan un penalti al final. Con el Linares empatamos y casi ganamos. Con el Torremolinos igual, conseguimos empatar. El equipo, cuando recibe un gol, no piensa que le va



Espinar, este lunes en el plató de 7TV Jerez. VIVA JEREZ

a costar mucho empatar el partido e incluso remontarlo. Creo que lo estamos llevando bien”.

Contra el equipo de Diego Galiano no pudieron sumar, un rival que lleva un año entero sin perder en casa. El propio Espinar es participe de esta racha, pues fue futbolista

de los lebrijanos el pasado curso. La clave, entiende que pasa por “las dimensiones y el césped artificial”, que “lo aprovecha el equipo que entrena allí todos los días y conoce el bote que tiene el campo, cómo tienes que cuerppear para saber dónde va a caer el balón, trabajar mucho el ba-

lón parado y saber perfectamente a lo que se juega. Es un equipo muy fuerte en ataque y en defensa”.

Igualmente, reconoce que “nos está costando” encadenar varios buenos resultados seguidos. “Teníamos muchas ganas de este partido con el Antoniano por tener esa continuidad de ganar dos partidos seguidos y subir algo más en la liga y no verse con el agua al cuello. Los errores individuales nos están penalizando mucho. Quizás en otra dinámica no te meten ese gol, pero ahora nos está pesando”.

Y para conseguir la permanencia “lo primero que hay que hacer es hacer un fortín de tu casa y ganar lo máximo posible en casa porque cuando sales fuera los contrarios también quieren hacer lo mismo y ganar fuera es muy complicado. Hay que ganar en casa y rascar todo lo posible fuera. En casa hay que ser fuertes para conseguir la permanencia”.

Igualmente a nivel personal se encuentra “contento” por la confianza del entrenador.

XEREZ DFC

Contra el San Fernando, el día 24 a las 17.00 horas

Juanma Pérez-Rendón

JEREZ | El Xerez DFC ya trabaja en busca de reponerse de la derrota de la pasada jornada en casa del Atlético Antoniano. Los de David Sánchez cayeron derrotados por 2-1 en un encuentro en el que pagaron muy caros los fallos defensivos en los balones parados, algo que aprovechó el cuadro de Diego Galiano para llevarse la victoria y alargar su racha de imbatibilidad en el Municipal de Lebrija.

Fue un desplazamiento cercano al que acudieron una buena cantidad de aficionados azulinos que ya tienen apuntado en el calendario el siguiente partido a domicilio, que también será cerca de Jerez. En la decimotercera jornada del campeonato de liga del Grupo IV de Segunda Federación, el Xerez DFC visitará al San Fernando en el Estadio Iberoamericano de Bahía Sur. Un partido para el que ya hay horario oficial y que se disputará el domingo 24 de noviembre a las 17.00 horas. Una nueva oportunidad para que los xerecistas protagonicen un desplazamiento en masa al feudo isleño.

Antes, el equipo regresa a jugar como local, aunque esta vez toca hacerlo en el Estadio Pedro S. Garrido. rEcibirá este sábado, a las 19.30 horas al Almería B.

XEREZ CD

En busca de campo para recibir a la Balona

Juanma Pérez-Rendón

JEREZ | El Xerez CD encara esta nueva semana de competición con otra cara tras la victoria del pasado fin de semana en Chapín ante el Águilas FC. Los hombres de Checa estaban muy necesitados de volver a sumar tres puntos tras cinco jornadas consecutivas sin hacerlo y esperan que este triunfo sirva para revertir la situación y que los resultados, a partir de ahora, sean mucho mejores.

Los partidos en casa serán muy importantes para las aspiraciones de los xerecistas, que ya tienen horario oficial para su próximo compromiso liguero en Jerez. En este caso no será en Chapín, debido a la resiembra. El club está buscando sede para la disputa del encuentro y sobre la mesa están las opciones de Sanlúcar, Arcos y el Estadio Pedro S. Garrido a la espera de conocer si se terminan de colocar las gradas supletorias que ampliarían el aforo del recinto. En ese sentido el encuentro de la decimotercera jornada del campeonato de liga del Grupo IV de Segunda Federación medirá a los azulinos con la Real Balompédica Linense. Será el domingo 24 de noviembre a partir de las 17:30 horas.

Antes, el equipo visitará a la Deportiva Minera este domingo a las 12.00 horas.



Noticias

PROVINCIA DE CÁDIZ

de LUNES a JUEVES a las 20:30h.

Presentado por: *Ana Huguet*



7tvandalucia.es



Fuego amigo

José Antonio Sau



El caso Astapa

El caso Astapa, contra la corrupción en el Ayuntamiento de Estepona hasta junio de 2008, ha concluido una de las últimas etapas de su recorrido judicial: dieciséis años después de que se produjeran las detenciones, la Audiencia Provincial absuelve a 31 acusados y condena a multa o suspensión a 15. Es notorio que las dilaciones indebidas, motivadas por una causa maldita desde el principio, sin que hubiera suficientes medios materiales y humanos para sacar adelante tamaño sumario, han redundado en una rebaja total de penas, por lo que, si había algo que perseguir, ha quedado impune. Pero, en la otra mano, uno debe recordar que cuando la justicia llega tarde ya no es justicia, sino tal vez venganza. Este fallo extemporáneo llega tan tarde que hay personas que han pasado imputadas dieciséis años. Dieciséis años de una vida sin saber si uno va a acabar entre rejas y con el reproche social de conductas relativas a la corrupción urbanística y política chispeando en los ojos de quienes fueron tus vecinos y un día te votaron. La pena de banquillo ya ha sido tan contundente en este caso que uno se pregunta si una justicia que tarda tanto en dictaminar respeta los derechos humanos. Y no es culpa ni de la sala que sentencia ni de la Fiscalía, que, desde el principio, alertó de la alarmante falta de medios humanos y de recursos materiales para sacar adelante la investigación, algo grotesco comparado con Malaya, en la que, entre las primeras detenciones (29 de marzo de 2006) y la emisión de la sentencia (octubre de 2013), distaron apenas siete años y medio, que es mucho, pero menos que el tiempo acumulado en Astapa. Aquello sí interesaba y esto, claro, no. A los políticos. A los jueces siempre les interesó. Por eso la judicatura ha pedido medios y no se ha engañado con la situación de su servicio público. Ahora la meta es el Tribunal Supremo, que hablará cuando toque, y los ya condenados habrán de seguir levantándose cada día con la sospecha pintada en sus caras y con la sensación de ser los perdedores de un sistema incapaz de garantizar una justicia mínimamente ágil que no desgare con sus zarpas la presunción de inocencia manteniendo a fuego lento investigaciones eternas; y los agentes que investigaron podrán tener la seguridad de que alguien se ha pasado por el arco del triunfo las horas y desvelos que se ha llevado para siempre este asunto, viado desde el principio, con la posibilidad sussurada en los medios (no lo sé, la verdad) de que un exalto cargo policial amigo de las grabaciones se haya paseado también entre bambalinas en este expediente. En fin, qué pena.



El Lazo Morado por el 25N se adueña de la fachada de la Biblioteca Central

Ayer tuvo lugar la colocación del Lazo Morado en la fachada de la Biblioteca Municipal Central, dentro del ciclo de actividades conmemorativo del 25 de noviembre, donde permanecerá durante todo el mes de noviembre. De hecho, el próximo 25 de noviembre, la Manifestación ciudadana culminará precisamente en la plaza del Banco, con la lectura de un manifiesto. La programación del 25N lleva por lema 'Que la vergüenza cambie de bando' y cuenta con propuestas para toda la ciudadanía, y acciones dirigidas específicamente al contexto educativo.



Cross Rural entre El Torno y Torrecera Presentada la Asociación Mandara

Ayer se presentó el III Cross Rural-III Marcha Rural que se celebrará el próximo sábado 23 de noviembre con un recorrido de 8 kilómetros entre las localidades de Torrecera y El Torno. La prueba, que cuenta ya con 450 inscritos, discurre por caminos y parajes junto al Guadalete.

La Fundación Caballero Bonald ha acogido la presentación de la recién constituida Asociación Mandara, comprometida con la diversidad cultural y la cooperación al desarrollo y dirigida hacia la construcción de una ciudad más inclusiva.

INVITADA
MARÍA ÁNGELES PRIETO
Portavoz de Sanidad del
PSOE de Andalucía

MIÉRCOLES 13
23.00 h.

Presentado y dirigido por:
Fernando Pérez Mongüío